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44岁的王宜彬因一场车祸
失去了右腿，面对人生的不
幸，他凭着对生活的坚强信
念，用自己勤劳的双手走上了
养猪致富之路。

2002年，王宜彬骑摩托车
返家时，不慎遭遇车祸，右腿
被迫截肢，面对残缺的身体，
望着两个年幼的孩子及瘦弱的
妻子，王宜彬万念俱灰，他对
未来产生了悲观的情绪。王宜
彬无法接受自己从一个正常人
变成残疾人，于是不愿出门，
天天呆在家里。起初，每次要
出门时，王宜彬只要听见门口
有人就不出门，直到人走了才
出来。妻子发现他的情况后，
每看他出门时，都会和邻居沟
通先回避。

以后的两年时间王宜彬渐
渐地走出了失去右腿的阴影，
终于明白现在父亲年纪已大，

家里还有妻子和年幼的孩子，
他是个男人，要对家庭负责，
不能因为腿不好，就丧失了对
生活的信心，他要用自己的双
手努力让家人过好。他觉得自
己现在的状况不适合出去打
工，王宜彬觉得养猪是农村传
统养殖产业，而且刚开始不需
要太多资金，只要把饲料调配
好，不让猪生病就可以了。

就这样，王宜彬在亲朋好
友的帮助下贷了款，在农村买
了一块地，盖起了小规模的养
猪舍，从一开始五六头母猪养
起，进行配种繁殖，一年下
来，从一头母猪发展到了二十
五头大猪。对于王宜彬来说，
养猪是件很不容易的事情。他
要拄着双拐每天给猪喂饲料，
还要经常给猪打防疫针，每个
环节都要掌握清楚，付出了常
人难以想象的艰辛。他每日用

桶拎着饲料，用手摸猪槽，倒
下猪食，他的身上溅满猪粪和
猪食那是常有的事情。每天，
王宜彬都要花6个多小时的时间
到猪圈打扫猪粪、给猪喂食。
10多年的日积月累，他一看就
知道哪头猪长膘了、哪头猪瘦
了、猪有没有生病、该配喂多
少饲料。

养猪最大的风险莫过于疫
病，而最辛苦的还是给猪打防
疫针。一开始，王宜彬总是叫
兽医来，由于兽医忙，有时候
顾不上，一次瘟疫猪舍里的猪
基本上所剩无几，那一次对于
王宜彬来说，打击太大了。慢
慢地王宜彬开始试着自己给猪
打防疫针，起初，他摸索着抓
住猪，可针一扎进猪身，猪就
开始满圈乱窜，王宜彬就被迫
跟着猪打转。经过一段时间的
摸索，王宜彬终于可以自己给

猪打防疫针了。
对一个残疾人而言，养猪

的艰辛出乎常人的想象，由于
妻子身体不好，很多重活需要
他一个人做，如清洁猪舍、拌料、
购料等等，为保证猪健康成长，
他每天都要清理猪舍保持猪舍
清洁。

在王宜彬和妻子的精心“呵
护”下，从五六头母猪开始，发展
到现在每年繁殖肉猪超过 200
头，年出栏肉猪150余头，产值超
过20万元，王宜彬用自己勤劳的
双手，在黑暗的世界里点亮了自
己的生命之光。富裕后的王宜
彬，没有忘记在他困难的时候帮
助过自己的乡亲，他于今年 9月
办起了残疾人养殖培训班，把自
己的养猪经验无偿地传授给到
场的残疾朋友，带动残疾人自立
自强。

(记者 王萍）

男子车祸失去右腿 两年时间走出阴影

创办养猪场 踏上致富路
晚报讯 （特约记者 王辉） 10月 9

日11点30分左右，在滕州城区长途汽车
站的售票处人们正在有序地排队买票，
突然来了几个打扮时髦的年轻女子插队
买票，有一位旅客指责她们的行为，恼
羞成怒的女子竟然破口大骂。

据了解，这天中午排队购票的很多
旅客都是为了乘坐滕州到济南的那班客
车，因为临近中午每个窗口排队的人都
较多，买票时间相对紧张，大家都希望
尽早买到汽车票。但是在大家都有秩序
的排队期间，几个浓妆艳浓、打扮时髦
的女子却要插队买票，一位中年大叔看
不下去了，就朝女子说了句：“买票需要
排队！没看见大家都在排队买票，什么
素质！”其中一个女子按耐不住了开始嚷
嚷：“又没有插你的队，你多管什么闲
事，真是吃饱了撑的！”仗着人多势众，
与这个女子同行的其他女子也一起围攻
这位大叔，振振有词地破口大骂，所骂
之词刺耳难听，整个辱骂过程长达数分
钟，最终在人们的议论中不了了之。

通过这件事，反映了有些公民的社
会公德意识还有待提高，同时希望相关
部门能够在乘车购票高峰期维持好购票
秩序，方便大家出行，给旅客提供良好
的购票乘车服务。

女子插队买票受指责
恼羞成怒破口大骂

晚报讯 （特约记者 张敬宇）
10月 8日上午 9点半，在市中区振兴
东里，一支戴着手套、口罩，手持镐
头、铁锹、扫帚，全副武装的队伍正

在井然有序地打扫社区卫生。经询问得
知，这是财政部门的一个帮包小组，为
了迎接省级卫生城市复审工作，正在对
帮包的社区进行清扫。

工作人员告诉记者：“这次城区环境
卫生集中整治活动的主要内容包括，全
面清理街区环境、住宅小区环境、城乡
重点部位环境、开展集中消杀活动以及
宣传教育活动。具体来说，不仅要清理
垃圾池和垃圾死角，清理违规张贴的小
广告，拆除违规户外广告牌匾，还包括
城区河道、沟渠两岸环境卫生整治，对
城市重点部位四害严重的区域进行投放
毒饵集中消杀等细节工作。”

据该单位负责人介绍，他们单位的
全体工作人员于 10月 5日对单位驻地进
行卫生大扫除，随后与兴安街沿街门市
房签订了卫生责任书，并安排专人进行
追踪督导，在单位电子屏幕上对迎审工
作进行宣传，并在大门两侧摆放迎审站
牌，在帮包的振兴社区制作了 7块健康
知识教育宣传展板，还对文化一村的楼
房墙壁进行粉刷并且中午已经完成粉刷
工作。

满头大汗的负责人说：“我们今天一
共有10个小组，86名同事参与到帮包的
振兴社区环境卫生整治活动，早上 8点
多在单位集合，来到振兴社区，对振兴
社区和光华路地面卫生进行了清理。为
更好地完成整治工作，提高工作效率，
我们单位还购置了 30把铁锨、20把镐
头、20把扫帚。清理了社区内的杂草和
垃圾，粉刷墙面1.5万平方米、清运垃圾
11吨。预计我们将于 3天内完成对帮包
社区的卫生整治。”

10月9日，记者在西昌路看到5个小朋友蹲在路旁用捡来

的一次性筷子烧火烤栗子，小朋友几次把燃烧的木筷和栗子举

起来向其他小朋友挥舞着，而旁边就是来来往往的车辆，让人很

为他们的安全担心。

（记者 刘一单 特约记者 张潇艺 摄）

路边烧火烤栗子路边烧火烤栗子

晚报讯 （记者 王晨曦）
10月8日，一场人人动手，美化
家园的“清洁战”在滕州市展
开。近万名群众拿起扫把，走
进大街小巷进行全民大扫除行
动，让城市的面貌更加干净整
洁。

在清理过程中，大家挥帚
扬铲，对大街小巷的环境卫生
进行了全面清理，他们捡起绿
化带里的纸屑、果皮等垃圾，
将路边卫生死角内的污物清理
出来，把下水道里的购物袋、
废纸用钳子夹出来。

参与此次义务清扫活动的
一名工作人员告诉记者，创建
卫生城是一项惠民的举措，这
是每位市民应尽的责任和义
务。家住滕州市幸福小区的市
民孙女士看到这些义务打扫卫

生的人员，高兴地说：“这是件
好事啊，大家一起行动，我们
居住的环境肯定越变越好。我
看着义务清扫的人员热得一头
汗，我也从家里拿着笤帚和簸
箕跟他们一起干！”

在现场，记者看到不少市
民也自觉加入到义务清扫活动
中来，他们都希望为城市创卫
贡献自己的一份力量。“我希望
每个人都能用实际行动爱护我
们的环境，提高公德心，这不
是一种口号，而是一种行动。
比如，当你看到粉刷一新的墙
壁时不要乱写乱画，当你看到
清扫干净的街道时，不要乱扔
垃圾。如果我们能将文明坚
守，那么我们生活的环境就是
卫生城市。”有着“环保卫士”
称号的市民李丹郑重地说道。

经了解，此次万人清扫活
动，主要针对城区主次街路、
楼房居民区、平房居民区、公
园广场以及城市主要出口、城
乡接合部进行，在清理垃圾的
同时，还对乱涂乱画进行了集
中整治。

在北辛街道，一名同样参
与义务清扫的社区工作人员正
借此机会对社区居民进行创卫
工作的深入宣传，“之前我们北
辛街道联合滕州多个部门的150
多名工作人员，采取宣传教育
与说服劝导相结合、地毯式排
查与巡回检查相结合的办法，
联合开展了环境卫生专项整治
行动，取得了一定成效。”社区
工作人员说道。

据了解，截至目前，北辛
街道共投入资金600余万元，动

用人力1万余人次，清理存放多
年的建筑垃圾、生活垃圾 2600
余吨，清理乱搭乱建、占道经
营户 1600余户，粉刷墙面 10万
余平方米，清理下水道 8050
米，整修硬化路面 10080 平方
米。其中北关街、北园街、东
北坛居、新华街、文庙市场等
背街小巷、城中村、农贸市场
的生活垃圾以及沿街乱搭乱建
棚厦得到清理；对学院路、赵
王河小区等区域的卫生死角、
三堆两垛、乱贴乱画、小广告
牛皮癣等进行清理整治，营造
了良好的城区环境。

万人清扫街道 只为环境更好
滕州北辛街道组织专人清理下水道8050米 整修路面10080平方米

晚报讯（记者 王萍）80后
的赵凯大学毕业后，放弃了在烟
台工作的机会，离开家乡为爱来
到枣庄，创办辅导班，经过3年发
展，他的辅导班已经初具规模。

“做教育做的是良心活，一定得
让孩子出成绩，这样才算合格。”
谈起创业之道，赵凯这样认为。

赵凯是泰安人，2009年大学
毕业，为了解决就业问题，赵凯
做了很多尝试。做过中介、卖过
服装，在烟台一年换过不少工
作，2010年他跟随女朋友来到了
枣庄，在枣庄找工作一直不是很
顺利。就在他迷茫之际，女朋友
做辅导老师的经历启发了他，他
决定自己开辅导班。

办辅导班首先是要找合适
的教室，炎热的夏天赵凯找了半
个多月，终于找到了一块80平方
米的场地。“当时，我手上只有四
千多块钱，其中2500块钱还是向
朋友借的，真希望辅导班能快速
发展起来。”回忆创业之初，赵凯
记忆犹新。

“然而，辅导班的发展却没
有想象中的顺利。开业一个月
了，学生只有十来个，营业额仅
够给老师发工资、交房租。那时
我的压力非常大。”赵凯说，每天

晚上看过当天的账目之后，他都
会觉得辅导班也许明天就办不
下去了。但第二天讲课时，他看
孩子认真学习的样子，希望又回
来了。尽管学生少，也要坚持办
好辅导班，把学生的成绩提上
去，只有这样学生才会越来越
多。

赵凯做了市场调查之后，觉
得在培训市场最重要的是专业，
孩子学习有收获，而且要细分市
场，针对不同年级的学生要分开
来教学；同时，也要注重做好口
碑宣传，保持稳定的学生群。“我
想我必须把辅导班的特色打出
来，把辅导班的质量提上去，同
时不断发掘自己的经商潜能，确
定以后的发展方向。虽然只有
两门课的辅导，但是我坚持每个
年级一个班，每个班各配一名老
师，对于不同年级的学生要有针
对性。经过一学期的教学，学生
的成绩提上去了，我的努力总算
没白费，学生人数也不断地在
增加。”赵凯说。

理清了思路，还要加强执行
力。为了请好的老师，赵凯不惜
高薪投入。经过不断努力，辅导
班开始进入良性循环。

因为爱情来到枣庄
小伙找工作不顺利 自己创办辅导班

读枣庄·城事

“全副武装”清扫社区
财政部门组织队伍粉刷墙面

1.5万平方米 清运垃圾11吨


